

Jugendfeuerwehr startet Umwelttag

13.04.2010 17:56 von Christian Ulber (Kommentare: 0)



Rechte: FFLugau

LUGAU. Am Samstag den 10. April 2010 stand bei der Jugendfeuerwehr Lugau mal etwas ganz anderes, etwas Neues auf dem Plan. Nichts mit Feuer löschen, technische Hilfeleistung oder Wettbewerb. Nein, der Jugendfeuerwehrwart Daniel Seidel rief den Umwelttag ins Leben der Jugendfeuerwehr. So ging es unter dem Motto „Sauberkeit für Sicherheit“ und ausgestattet mit Lunchpaketen für die Verpflegung sowie Müllsäcken und Einmalhandschuhen für den Eigenschutz, ab in den Lugauer Steegenwald.

Dort angekommen, ging es auch gleich nach einer kurzen Begrüßungsrunde mit dem Bürgermeister Thomas Weikert los. Schon auf dem Parkplatz hielten wir uns eine gute halbe Stunde auf, Müll einzusammeln, den Bürger zum einen achtlos aber mit Sicherheit auch absichtlich wild entsorgten. Wie man auf den Bildern erkennen kann, packte auch unser Bürgermeister mit an und war sich nicht zu schade dafür. Unser Streifzug ging bis zum Jägerhaus und dauerte bis zum Mittag um 12:00 Uhr an. Es war schon erstaunlich, was die Leute dort alles hinterlassen haben. Hier nur einige Beispiele: ein riesiger Haufen zerbrochener Fliesen, vermutlich nach einem Umbau kostengünstig entsorgt, leere Farbdosen, volle Windeln (von Erwachsenen!), ein Teppich, ein kaputter Kinderwagen und natürlich reichlich Taschentücher, Schokoriegelpapier und vor allem viel Glas.

Und genau darauf kam es an. Denn die Feuerwehr ist ja nicht nur zuständig bei bereits entstandenen Schäden Hilfe zu leisten, sondern auch für den so genannten vorbeugenden Brandschutz. Dazu zählt auch, die Umwelt zu schützen. In diesem Fall hieß es, sämtlichen Unrat und Müll aus dem Wald zu holen und damit verbunden natürlich auch speziell das Glas. Denn, wie jeder weiß, ist Glas eine sehr große Gefahr im Wald, vor allem im Sommer. In der Vergangenheit hat man schon oft von Waldbränden gehört. Wir in Lugau sind bisher verschont geblieben. Und damit das so bleibt, starteten wir genau deshalb unter dem Motto „Sauberkeit für Sicherheit“ den Umwelttag.



Rechte: FFLugau

Anfangs war der Jugendfeuerwehrwart sehr skeptisch. „Wie reagieren wohl die Kinder und Eltern auf die Einladung zu diesem Sonderdienst?“, „Werden wir dann überhaupt einen Sack mit Müll voll bekommen?“, „Was werden wohl der Wehrleiter und Bürgermeister davon halten - oder erst recht die Bürger, wenn sie uns sehen, wie wir anderen den Dreck nachräumen?“ Alles unbegründet. Die Kids und Eltern waren begeistert. Es gab kein „pfui, das mach ich nicht“ oder „nee, das greif ich nicht an.“ Die Kids fanden es toll, eine Kurzwanderung durch den Wald zu machen und nebenbei noch der Umwelt und dem Brandschutz etwas Gutes zu tun.

Es war also eine gelungene Veranstaltung mit Zukunft. Wir werden dieses Projekt jährlich fortführen. Jedoch, liebe Bürgerinnen und Bürger von Lugau und Umgebung, wenn man !!! mal !!! ausversehen etwas fallen lässt, kein Problem. Aber wenn man extra seinen Kofferraum volllädt und gezielt in den Steegenwald fährt, um eine Entsorgungstour zu machen, da hört der Spaß auf. Denn Ziel ist es die Jugendfeuerwehrmitglieder bereits im jungen Alter für den Schutz der Umwelt und den Brandschutz zu sensibilisieren. Ziel ist es nicht, Bürger dazu anzuregen, ihren Müll ab sofort im Wald zu entsorgen, weil ihn ja die Jugendfeuerwehr sowieso wegräumt. Es gebietet einfach der Anstand, seinen Müll in den dafür vorgesehenen Behältern zu entsorgen.

Abschließend bedankt sich die Jugendfeuerwehr Lugau recht herzlich bei der Sparkasse Erzgebirge für einen Spendenbetrag zur Finanzierung der Lunchpakete, die damit die Jugendfeuerwehrarbeit in Lugau und den Umwelttag fördert und beim zuständigen Umweltamt des Landratsamtes Erzgebirgskreis für die gute Zusammenarbeit. Wir würden uns sehr freuen, wenn diese Zusammenarbeit Zukunft hätte.

PS: Wir sind wieder auf der Suche nach neuen Mitgliedern in der Jugendfeuerwehr. Es kann jeder mitmachen, egal ob Junge oder Mädchen. Du solltest nur mindestens 8 Jahre jung sein, geistig und körperlich geeignet sein und natürlich interessiert an der Feuerwehr sein. Wir sind jeden Mittwoch (außer Ferien) ab 17:30 Uhr in der Feuerwehr. Wenn Du Lust hast, komm doch einfach mal mit Deinen Eltern vorbei. Du kannst Dich auch gern gemeinsam mit Deinen Eltern auf unserer Internetseite www.fflugau.de informieren. Gern steht auch der Jugendfeuerwehrwart Daniel Seidel telefonisch unter 01522 2593785 oder per E-Mail unter wache@fflugau.de zur Verfügung. Wir würden uns freuen.

Text: Daniel Seidel

Fotos: Marcel Wagner

Link

[Bildergalerie zum Artikel bei flickr.com](#)

Einen Kommentar schreiben

Sie müssen sich anmelden, um Kommentare hinzuzufügen.